

Baja número de países con grado máximo de inversión

ALFREDO HUERTA: Hoy aprovechando que no hay mucha información relevante, quisimos traer consigo justamente el estatus del rating de las calificaciones crediticias por parte de Standard and Poor's.

Standard and Poor's califica alrededor de 131 países y en ese sentido comentar que hoy solamente quienes tienen AAA o el grado máximo de inversión, representan poco más del 9 por ciento de los países cuando en el 2007 eran alrededor de 19 por ciento.

¿Qué ha sucedido? Que a raíz de todo este evento del 2007-2008 para acá, se ha perdido desde luego ritmo en la parte de crecimientos y las calificadoras han tenido que ser mucho más rígidas en general.

Hoy el grado de inversión de BBB- hacia arriba se mantiene un 52 por ciento por un 48 por ciento que está en grado especulativo. Si vemos la siguiente lámina, es justamente ver nada más ver ese cuadro, cómo se conformaban del 2007 a ahora de junio de 2016 y vemos en ese color rojo que era un 19 por ciento cuando hoy tan solo es ese 9 por ciento, y en general ya ha aumentado desde luego los países con grado de inversión chatarra abajo ya del tema especulativo en general.

La siguiente lámina tiene que ver justamente con los ratings de economías emergentes, ahí vemos claramente con la flecha en verde dónde se posiciona México, que tiene una calificación básicamente de BBB estable, hasta ahorita. ¿Quiénes mantienen una perspectiva negativa? Brasil, Colombia, China, Egipto, Líbano, Rusia, Sudáfrica, entre otros, son los que podrían sufrir consecuencias.

Por eso hablamos de que todo esto es de mediano y largo plazo, el entorno que se está viendo, con ritmos de crecimientos cada vez menores a nivel mundial.